# Compte rendu de l'assemblée générale ordinaire du 23 novembre 2019 effectuée à Vienne

Personnes présentes physiquement :

- Adrien Cossa;
- Anna:
- Jérôme Poisson.

Personne sur le salon de discussion en ligne :

• pep.

La séance débute à 10:14. Sont inscrits à l'ordre du jour :

- Bilan association / communication 2018-2019;
- Remboursement frais divers;
- Contrat social :
- Bilan technique;
- Aide et divers.

Tous les points sont discutés entre les personnes présentes physiquement et rapportés sur le salon de discussion afin de permettre le suivi et la participation sur Internet.

- Bilan association / communication 2018-2019 :
  - C'association regroupe 87 membres. Le bilan de l'exercice financier 2018-2019 indique une recette de 326,00 € provenant des dons et cotisations, 99,86 € de dépense pour les frais bancaires et 1210,80 € de remboursement (frais de locations des serveurs etc. qui avaient été avancés entre septembre 2015 et octobre 2018). Le compte en banque contient à ce jour 3047,02 € et la caisse 304,18 €, soit un total actif de 3351,20 €.
  - Jérôme a fait deux conférences au FOSDEM cette année, une sur SàT et une sur XMPP.
    Il a aussi participé à une rencontre XMPP à Berlin. Les rencontres, échanges et retours sont toujours très positifs. La participation aux événements, par rapport aux années précédentes, a cependant été réduite par manque de temps.
  - La mise en place des « progress notes » (en anglais, cf. <a href="https://www.goffi.org/tag/S">https://www.goffi.org/tag/S</a>
    %C3%A0T%20progress
    permet de régulièrement tenir à jour la communauté (toutes les 1 à 3 semaines) concernant les évolutions du projet.
  - Nous avons bénéficié de la dynamisation de la communauté XMPP avec les « newsletters » (lettres d'information) où SàT est régulièrement cité (cf. https://news.jabberfr.org/category/newsletter/ et https://xmpp.org/category/newsletter.html), ainsi que de la création d'un compte sur ActivityPub (avec Mastodon) qui a permis de toucher un public plus large.
  - SàT est apparu sur le wikipédia anglophone (<a href="https://en.wikipedia.org/wiki/Salut">https://en.wikipedia.org/wiki/Salut</a> à Toi (software)).
- Remboursement frais divers :
  - Jérôme a été remboursé des frais avancés depuis quelques années (jusqu'à octobre 2018).
    Pour 2018-2019, les frais à rembourser sont :
    - la location du serveur : 171,46 € avec 1 nom de domaine ;
    - la location des 13 autres noms de domaines: 141,32 € (deux factures depuis le 20 octobre 2018 : 80,71 € en décembre 2018 et 60,61 € en mars 2019). Note: nous avons beaucoup de noms de domaines (par exemple salutatoi.org, salutatoi.fr, salutatoi.org, salutatoi.fr et salutatoi.com), il serait envisageable d'en abandonner certains pour éviter les frais à l'association.
  - Frais de déplacement et colocation de l'appartement pour le FOSDEM et pour le

# meeting à Berlin:

- Fosdem: 173,42 € pour l'hébergement + 70 € pour le transport
- Berlin: hébergement par moyens propres (pas de frais) + 75,82 €
- Total à rembourser à Jérôme : 171,46 € + 141,32 € + 173,42 € + 70 € + 75,82 € = 632,02 €.

#### Contrat social :

- Le contrat social en anglais utilise le terme « Mankind » qui peut être considéré comme sexiste. Aussi nous décidons de le remplacer par « humanity » qui est plus proche du mot utilisé par le contrat social original (en français).
- La phrase « Nous ferons tout notre possible pour lutter contre toute tentative de censure. » a été initialement écrite en pensant à la censure (géo)politique (par exemple pays sur une liste noire, censure d'État, etc.), mais pose problème. En effet, sous couvert de la liberté d'expression, certains groupes déploient une puissance de harcèlement à l'encontre de personnes isolées qui se retrouvent à s'autocensurer. Après une longue discussion, nous décidons de remplacer la phrase citée plus haut par « Nous ferons tout notre possible pour lutter contre toute tentative de censure, y compris en protégeant la parole des victimes de harcèlement, discours haineux, menaces, humiliations et tout ce qui pourrait mener à de l'autocensure. ». Cette formulation permet d'être plus explicite, et nous laisse une marge de manœuvre en cas de problème sur nos serveurs. Le changement sera appliqué au contrat social et à ses traductions.

## • Bilan technique:

- Le site <a href="https://salut-a-toi.org">https://salut-a-toi.org</a> est maintenant basé sur SàT/Libervia et son nouveau cadriciel web. Les tickets/demandes de « fusion » (« merge requests ») sont aussi sur SàT. Nous sommes enfin passé à Python 3, ce qui ouvre beaucoup de possibilités. La dépendance à Pyjamas (qui était bloqué sur Python 2) n'est plus, nous allons pouvoir passer à Brython ou Transcrypt.
- Jérôme travaille en ce moment sur Cagou pour Android, qui fonctionne mais manque de finition. La version 0.8 devrait être bien plus agréable. Cagou a été ajouté au menu partager (« share ») d'Android. Il est possible de remonter dans l'historique en faisant un défilement infini (« infinite scrolling »). Cagou est en mode fenêtre par défaut, ce qui convient davantage à ce type d'application que le mode plein écran. Le passage a Python 3 a résolu plusieurs problèmes très gênants (par exemple, il n'y a plus de crash quand on tourne l'écran).
- La documentation de jp est désormais complète et automatiquement générée par sphinx,
  cf. <a href="https://salut-a-toi.org/documentation">https://salut-a-toi.org/documentation</a>.
- Les sorties de SàT 0.7 et de SàT PubSub 0.3.0 ont été faites.
- Le « changelog » est désormais écrit au fur et à mesure et non plus au dernier moment, nous pouvons donc nous en servir pour suivre les évolutions (<a href="https://repos.goffi.org/sat/file/tip/CHANGELOG">https://repos.goffi.org/sat/file/tip/CHANGELOG</a>).
- Il y a des paquets Flatpak, mais nous ne sommes pas encore sur le dépôt officiel. Il y a un dépôt maison pour les versions de développement.
- Jérôme compte finir l'implémentation d'OMEMO avec notamment les groupes, et sans doute le chiffrement de fichiers.

### • Aide et divers :

- Il faudrait que l'on trouve du monde pour aider à l'administration du serveur, à la création de paquets pour les distributions, pour porter sur Windows, Mac et autres, et pour aider à la gestion de l'association. Il faudrait améliorer la diffusion pour trouver de l'aide; SàT n'est toujours pas présent sur F-Droid, Flathub, Cagou et Libervia ne sont pas dans Debian (le backend et jp/Primitivus le sont).
- Nous avons toujours un compte sur Liberapay, mais il n'est connecté à aucun service de paiement, donc inutilisable actuellement. Il y a 4,18 € sur le compte de Liberapay, le

### Association « Salut à Toi »

reste avait été transféré au moment du problème avec Mangopay. Nous sommes toujours opposés à l'utilisation de services tels que Stripe et Paypal. Pour les cotisations et dons, le mieux reste toujours de faire un virement (du moins pour les donateurs européens).

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 13:24.

**Signatures:** 

Adrien Cossa

Jérôme Poisson